

2017 ein Grund zum feiern !

5 Jahre Bundesverband Deutsche Kulturloge

Der Bundesverband Deutsche Kulturloge e.V. feiert in diesem Jahr seinen 5. Geburtstag. Aus diesem Anlass wollen wir die Arbeit und den Erfolg der Kulturlogen der Öffentlichkeit präsentieren.

In Marburg wurde aus der Marburger Tafel heraus im Jahre 2010 die erste deutsche Kulturloge gegründet. Hohe Auszeichnungen für das Konzept und die erfolgreiche Vermittlung von Eintrittskarten führten zu einer bundesweiten Kulturlogen-Bewegung und 2012 zur Gründung des Bundesverbandes Deutsche Kulturloge e.V. Mittlerweile gibt es in Deutschland 35 Kulturlogen und ständig werden mithilfe des Bundesverbandes in vielen Städten und Regionen neue Kulturlogen gegründet.

Zur Auftaktveranstaltung des Jubiläumsjahres wurde zum „Tag der offenen Tür“ in der Kulturloge Marburg am 07.02.2017 eingeladen. Auch die Kulturloge Wolfsburg , die Kulturloge Dresden und die Kulturloge Wuppertal feiern gemeinsam mit dem Bundesverband im Jahr 2017 ihren 5. Geburtstag.

Seit 7 Jahren werden nicht verkaufte Eintrittskarten von ehrenamtlichen HelferInnen an Menschen mit geringem Einkommen vermittelt. So können ältere und jüngere Menschen, Menschen mit und ohne Migrationshintergrund, Menschen mit und ohne Behinderung, Familien, Geflüchtete, Jugendliche und Kinder, auch wenn sie über ein geringes Einkommen verfügen, Konzerte, Theater, Kino, Sportveranstaltungen usw. besuchen und am kulturellen und gesellschaftlichen Leben teilnehmen.

Der Bundesverband Deutsche Kulturloge e.V. wurde gemeinsam mit den bis dahin gegründeten Kulturlogen von Hilde Rektorschek im April 2012 in Marburg gegründet. Bundesweit ist die Kulturloge die erste Initiative, die Vermittlungen von Eintrittskarten an Menschen mit geringem Einkommen, erfolgreich praktiziert. Der Bundesverband hat seinen Sitz in Marburg, er ist gemeinnützig, erhält keine Zuwendungen und ist auf Mitgliedsbeiträge und Spenden angewiesen.

Der Vorstand arbeitet ehrenamtlich und unterstützt bundesweit Neugründer von Kulturlogen und betreut und berät die 35 Mitgliedskulturlogen. Inzwischen wurden bundesweit über 200.000 Karten an mehr als 75.000 Kulturgäste, darunter 25.000. Kinder/Jugendliche vermittelt.

Alle KULTURLOGEN Handeln nach den Grundsätzen „behutsam, würdevoll und nachhaltig“.

Ehrungen:

2010 Auszeichnung für ein Innovatives Projekt vom Bündnis für Demokratie und Toleranz

2011 Freiherr vom Stein-Preis 2011 Laudatio : Gesine Schwan

2011 Geben Gibt – Bürgerliches Engagement

2012 Zertifizierung für Kinderarmut von PHINEO

2013 Verleihung des Marburger Leuchtfeuers /Humanistische Union

2017 Mensch des Respekts 2017